
Sportverband Bad Honnef e.V. 
Vertretung der Vereine für den Sport in Bad Honnef 
 
 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 13.05.2024, 19.00 Uhr, 
im Rathaus Bad Honnef, Raum Aegidienberg (Zi. 104) 

zusätzlich als ZOOM-Meeting 
 
 

Anwesend: Marita Weinberg, Marie-José Püllen, Marion Joksch, Anke Müller, Dirk 
Poppe (über ZOOM), Johannes Sünnen (über ZOOM), Norbert Grünenwald 
(Stadtverwaltung), Robert Heil, Protokoll (über ZOOM) 

Gäste Wilhelm Haneke, TTF; Melanie Eimermacher, TVE, (beide über ZOOM); 
Stefan Wallbröhl (St. Sebastianus SBR) 

Sitzungsende: 20:10 Uhr  
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TOP 1  Begrüßung 

Marita begrüßt die im Rathaus Anwesenden, die Gäste, die über ZOOM-Meeting 

teilnehmen, sowie Johannes, Dirk und Robert (virtuell zugeschaltet. 

TOP 2  Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 11.03.2024 

Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 11.03.2024 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3  Berichte: Hauptausschusssitzung des KSB am 15.04.2024 

Marie-José, die für den svb an der Sitzung teilnahm, berichtet aus 

der Sitzung. 

Die Mitgliederzahlen sind in allen GSVs und SSVs außer Königswin-

ter (Auflösung großerSportverein) nach der Pandemie wieder ge-

stiegen und liegen aktuell zwischen 141.000 und142.000. 

Maßgebliches Thema im Jahr 2023 war die Digitalisierungsförde-

rung. Hier wurden sowohl im ersten als auch im zweiten Aufruf alle 

verfügbaren Mittel ausgegeben. Für KSB Rhein-Sieg +Sportjugend 

(Geschäftsstelle und Präsidium) rund 50.000€. Für Sportvereine im 

RSK 462.000€. 

Weiter wurde durch Präsidiumsmitglieder berichtet über das Olym-

pische Alumni-Netzwerk, AG-Leistungssport, dem Stand Moderne 

Sportstätten (noch nicht alle Projekte im RSK abgewickelt; noch 

unklar, was mit evtl. "Restgeldern" geschehen soll), Sportabzei-

chen (digital) und aktueller Stand sportmotorische Testungen im 

RSK (für Bad Honnef haben leider nur zwei Schulen an den Testun-

gen teilgenommen). 

Die Jahresabschlüsse 2023 wurden genehmigt, der Schatzmeister 

nach den Berichten der Kassenprüfer entlastet und das Präsidium 

auf Antrag ebenso. 

Der Haushaltsplan 2024 wird nach Erläuterung durch den Schatz-

meister zur Abstimmung gestellt und einstimmig, ohne Enthaltun-

gen verabschiedet. 

Aus den Fachverbänden und Stadt-/Gemeindesportverbänden wird 

u.a. über die Eröffnung des „Lobinger-Sportparks“ im Rahmen von 
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„Meckenheim vereint“ am 15.09.2024 und über Erfahrungen mit 

Schwimmcontainern unter Anderem im Rhein-Erft-Kreis berichtet. 

Sitzung zur Prüfung kurzfristiger Maßnahmen aus dem Sportent-

wicklungskonzept 

Anke berichtet, dass trotz zeitgerechter Einladung und Erinnerung 

lediglich vier Personen aus den angeschriebenen Vereinen und In-

stitutionen an der Sitzung teilnahmen. 

Dennoch entspann sich eine gute Diskussion über die möglicher-

weise zeitnah durchführbaren Maßnahmen aus den Vorschlägen 

des Konzeptes. In einem ersten Schritt soll eine Bestandsauf-

nahme der in den Sporthallen vorgehaltenen und gelagerten Sport-

geräten durchgeführt werden. Zweck ist es, vor evtl. (Neu-)beschaf-

fungen festzustellen, welche Sportgeräte überhaupt noch benötigt 

werden und welche ggfls. erneuert oder repariert werden müssen, 

mit dem weiteren Ziel, möglichst nur noch "aktuelle", also tatsäch-

lich hoch- und mittelfrequentig genutzte Geräte vorzuhalten. 

Das Verfahren (Begehung, Bewertung, etc.) soll in der nächsten 

AG-Sitzung unter Beteiligung der Schulen besprochen werden. 

Ebenso muss im größeren Rahmen über weitere Aspekte des Kon-

zeptes (Bedarf von barrierefreien Zugängen zu Sporthallen, Anlegen 

von "Gesundheitspfaden", helle und gut zugängliche Skateranlage, 

etc.) gesprochen werden. 

Auch sollten im Hinblick auf die im kommenden Jahr anstehenden 

Kommunalwahlen schon einige Punkte so konkretisiert werden, 

dass sie den politischen Parteien und Entscheidungsträgern recht-

zeitig bekannt sind. 

Norbert wird zu einer Arbeitssitzung unter Beteiligung möglichst al-

ler Interessensgruppen noch vor den Sommerferien einladen. 

TOP 4 Ausschüttung der Bandenwerbungserträge 2022 

Nachdem alle Zahlungen der Werbetreibenden und der Vereine eingegangen 

sind, haben Dirk und Robert die entsprechenden Zahlen abgeglichen und Über-

einstimmung festgestellt. 



S e i t e  | 4 

 
Für den Bereich Förderung des Leistungssports sind 4 Anträge und für Zuschüsse 

zu Fahrtkosten von Jugendmannschaften 2 Anträge jeweils fristgerecht eingegan-

gen. 

Für den Bereich Leistungssport schlägt Robert vor, von der zur Verfügung stehen-

den Fördersumme (55% der Bandenwerbungseinnahmen) jeweils 25% den an-

tragstellenden Vereinen (HCH, LVB, WSVH, ATV) zuzuteilen. 

Bei den Anträgen zu Fahrtkostenzuschüssen gibt es wie in den vergangenen Jah-

ren eine große Diskrepanz bei den Antragssummen der Vereine. Um eine ge-

rechte Aufteilung vorzunehmen, schlägt Robert vor, dem WSVH die beantragte 

Summe vollumfänglich (9,35% der zur Verfügung stehenden Fördersumme von 

30% der Einnahmen) und den Dragons die restlichen 90,65% der Fördersumme 

zu bewilligen. 

Die restlichen 15% der Bandenwerbungseinnahmen sollen beim svb zur De-

ckung seiner Verwaltungskosten und für Ausgaben für das Sportabzeichen ver-

bleiben. 

Robert bittet um Abstimmung des Vorstandes zu seinen Vorschlägen. 

Die Abstimmung ergibt die einstimmige Zustimmung zu den unterbreiteten Vor-

schlägen. Die entsprechenden Beträge werden den Vereinen in den nächsten Ta-

gen überwiesen. 

TOP 5  personelle Probleme bei der Sportabzeichenabnahme 

 Marion freut sich, mitteilen zu können, dass sich nach der "Maibaumaktion" ein 

Interessent als Prüfer für die Sportabzeichen bei ihr gemeldet hat. Eine weitere 

Person ist bereits vor einigen Wochen als Prüfer bei den Abnahmen mit dabei. 

Für den Juni ist derzeit ein Termin festgelegt worden (05.06.) und ab Juli bis zum 

23. Oktober finden die Abnahmen im Talbereich jeweils mittwochs statt. 

TOP 6 Planung für eine zweite Runde "Sport im Gespräch" 

Das zweite Event sollte möglichst Ende August stattfinden. Als Thema wurde sich 

auf "Bedeutung des Sports für die Kindergesundheit - Folge für Erwachsene" (Ar-

beitstitel) geeinigt. Marita fragt bei einem Orthopäden und einem Physiothera-

peuten als Sachverständige an. 
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TOP 7 Termine 

31.05.2024 Fristablauf Sportstättenbelegungsbedarf WINTER 

(01.10. - 31.03.) 

17.06.2024, 19:00 Uhr svb Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

29.06.2024 DLRG, Rheinschwimmen 

08.07.2024, 19:00 Uhr svb Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

31.08.2024 Fristablauf Zuschussanträge für Fahrtkosten 

09.09.2024, 19:00 Uhr svb Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

31.12.2024 Fristablauf Anmeldung zur Sportlerehrung 

 

TOP 8 Verschiedenes  

- Melanie berichtet, dass "Sport im Park" wie geplant stattfinden kann. 

 

- Der geplante Termin für die Juni-Sitzung (10.06.) muss wegen Raumproble-

men auf den 17.06.2024 verschoben werden. 

 

- Um die Nutzung der Sportboxen intensiver zu bewerben, will Melanie in Zu-

sammenarbeit mit dem svb mehrere Möglichkeiten (u.a. Social Media) auslo-

ten. 
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